

REDACCION
Galle de San Bartolomé, número 32
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICION de la NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 161
TELÉGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicaciones
CARRERA DE ANUNCIOS
Plaza de Sta. Catalina, núm. 101
Núm. SUELTO. : 5 céntos
ID. ATRASADO. 10

POLVOS DERMATÓFILOS

DE JULIO TRENARD FARMACEUTICO GORTES, 296 BARCELONA.

Representante en Baleares: NICOLAS JAQUOTOT—Palma.

Este específico es el más higiénico para la cara y particularmente para todas aquellas personas que por lo delicado de su cutis no pueden usar los llamados de «perfume». No contienen bismuto ni plomo y están garantidos por el fabricante.

De venta en el CENTRO FARMACÉUTICO y principales Farmacias y Perfumerías.

Delegación obrera mallorquina EN PARIS

En la mañana del sábado empecé mis visitas á la Exposición entrando junto con los demás expedicionarios por la puerta monumental soberbia construída y notable en mi concepto por lo atrevido que supone el sostener una gran cúpula por medio de solo tres puntos de apoyo. En el centro atrae la atención una artística puerta de hierro oscurando en sus hojas los escudos de diferentes departamentos y ciudades de la Francia.

Una vez dentro de la Exposición y adornando las avenidas encuentro ya diferentes instalaciones de estatuas y grupos escultóricos y de pronto quedo parado contemplando un grupo en bronce representando «La sed». Momento trágico el escogido por el artista para asunto de su obra dos soldados sudorosos, jadeantes, con el sufrimiento y la desesperación retratadas en sus semblantes por una sed abrasadora, encuentran en sus hojas los escudos de diferentes departamentos y ciudades de la Francia. No sé si este grupo fué premiado, lo que sí puedo afirmar es que á mí me causó impresión muy honda.

Dejando el palacio de Bellas Artes á la derecha atravesé el Sena por el puente de Alejandro, colosal obra construída por 15 cimbras de acero de una longitud de 107 metros: puestas á distancia que dan un total al pavimento de 40 metros de anchura. El puente lo forma un solo arco tan sumamente rebajado que para resistir la presión en sus estribos han debido hacerse fundaciones colosales de granito.

Tomando la calle de las Naciones me dirigí al pabellón de España donde estábamos citados. El edificio es hermoso si bien en su interior (al revés de los pabellones de las demás Naciones) no se exhibe ningun producto del suelo español. Tapices antiguos de la Real Casa, armas y una buena estatua de Velázquez por Mariano Benlliure he aquí todo lo que se ha exhibido.

Quando todos estuvimos reunidos nos entregaron el importe de 7 días á razón de 8 francos, nos indicaron el grupo á que debíamos adherirnos y el director que nos había de dirigir dándonos cita para el lunes día 13 para empezar nuevas visitas oficiales y con esto se dió fin á la labor de aquel día.

Siendo domingo el día 12 lo aproveché para dar un rápido paseo por el recinto de la Exposición y la impresión recibida aquel día y no rectificada después, fué demasiado grande aquello, y de que aunque se está allí todo el tiempo que la misma dure, no hay materialmente tiempo de ver y examinar todo lo expuesto. El palacio de Artes é Industrias situado en el Campo de Marte, por sí solo necesita meses enteros para que el visitante pueda hacerse cargo con detenimiento de todo lo que allí se exhibe en las instalaciones que encierra.

Retornando el Sena por la orilla izquierda desde la Avenida Suffren hasta la calle de Constantina en la explanada

de los Inválidos, son innumerables las instalaciones que pueden visitarse siendo todas ellas dignas de atención y estudio, lo mismo que los que están expuestas en la otra orilla empezando por la puerta monumental en la plaza de la Concordia, hasta el palacio del Trocadero.

En la mañana del día 13 nos reunimos frente de la escuela militar, los obreros del grupo á que yo pertenecía y que lo formábamos los mecánicos y artes similares bajo la dirección de don Alfredo Lassale entrando en la Exposición y dirigiéndonos á las baterías de generadores de vapor que alimentan las diferentes máquinas que están en funcionamiento, llamando mi atención las dos hermosas chimeneas revestidas de cerámica y de una construcción irreprochable, que una en cada extremo de las baterías se yerguen, siendo sus dimensiones 80 metros de altura por 12 de diámetro en su base y 4 500 ms. en la cima.

Los generadores en número considerable aunque los hay de diversos sistemas, predominan los multibulbales con plano inclinado y gran superficie de calefacción siendo sus recipientes de vapor de gran capacidad. En la visita á las dos secciones pasamos dos días. Muchos de los siguientes los empleamos en visitar las galerías mecánicas y electricidad verdadera laboriosa de máquinas y aparatos de todas clases y apropiados para las más diversas aplicaciones.

Llaman como es natural la atención en primer término en estas grandes salas, las poderosas máquinas de vapor que, poniendo en actividad potentísimos dinamos distribuyen la fuerza y energía por todos los ámbitos de la Exposición, volviéndola á transformar ya en fuerza mecánica aplicada á los diferentes aparatos puestos en movimiento durante el día, ya en fuerza luminosa entre los miles y miles de lámparas incandescentes que por la noche transforman el recinto de la Exposición en una especie de palacio encantado.

Así como en calderería se prescinde de los generadores llamados de hervidores y de los de hogar interior sustituyéndolos por los multibulbales inexpugnables, así en las máquinas de vapor como en los motores de gas y petróleo, se ha sustituido el antiguo sistema de distribución por corredera, por el de válvulas de admisión y cierre instantáneo lo que aumenta el efecto útil de los gases y disminuye grandemente el desgaste por frotamiento. Este sistema aunque conocido y adoptado por muchos fabricantes no se había desarrollado con la unanimidad que en esta Exposición se nota para toda clase de motores. España en este gran pugilato de titanes de brazos de hierro y acero, desgraciadamente brilla por su ausencia, si acaso está representada, su instalación es tan reducida que no se nota al visitar estas inmensas galerías.

Las instalaciones de útiles para fábricas y talleres de construcción son numerosísimas notándose en ellas una verdadera lucha entre los expositores para presentar sus productos con una suma de adelantos y perfeccionamientos que hacen exclamar al visitante, ya no hay más allá, y sin embargo á los 30 pasos ya descubre otro aparato de la misma clase, más perfeccionado todavía.

Desde el gran torno de 20 metros de longitud y la máquina de cepillar para piezas cuyo peso es de toneladas hasta los diminutos útiles para instrumentos de relojería siguiendo una gradación constante, los hay de todas dimensiones y para toda clase de trabajos, notándose la tendencia de suplir los engranajes de diente recto por la angular por tener la ventaja de que al mismo tiempo que es

más resistente, evita el desgaste de las almohadillas de los soportes. En todas las secciones predomina sobre las demás la máquina de fresar. Aplicada á un sin número de trabajos de las más variadas formas, demuestra claramente que es el útil por excelencia y que está destinado á prestar grandes servicios en todas las construcciones mecánicas tanto por la precisión de los trabajos que ejecuta, cuanto por el rendimiento que supone de materia elaborada.

Hasta hace poco esta clase de máquinas no se construían más que con dos movimientos, el vertical y el horizontal, no prestándose para gran número de trabajos, pero los modelos expuestos salvando todos los inconvenientes, hacen girar el porta útil y los platofornos en todos sentidos facilitando la conclusión de la pieza que se elabora sin tocarla de su primitiva posición.

Digno de notar es también la novedad (á lo menos para mí) de suplir en algunos aparatos los engranajes por platos de fricción, ventaja notabilísima que al par que evita todo ruido permite el embrogue y desembrogue sin tener que parar el árbol motor. De esta clase de embrogues no conocía yo, más que los formados por platos ó tubos cóncavos.

Entre lo mucho y bueno que uno puede admirar, hay una reducida instalación compuesta por dos máquinas de taladrar de una construcción de lo más original que dase pueda. A simple vista nada se nota de particular por parecerse bastante á un taladro ordinario, pero al ver el trabajo que ejecuta se queda uno admirado. Agujeros redondos, cuadrados oblongos, poligonales de cualquier número de lados y en general de todas formas, los abre con una pulcritud y rapidez sorprendente sin tener que cambiarse el útil ó broca. Todo lo importante que se nota al mirar la máquina con detención, es que el árbol porta útil es oscilante y que el lugar que en los demás ocupa el voluntario apretador, está sustituido por un mecanismo que es el que hace dar á la broca los diferentes movimientos correspondientes á la clase de agujeros que ha de abrir.

SEBASTIÁN ORSERÁ.

LITERATURA

RIMA

En el libro lujoso se advierten
Las rimas triunfales;
Bizantinos mosaicos, pulidos
Y raros esmaltes;
Fino estuche de artísticas joyas:
Ideas brillantes;
Los vocablos unidos á modo
De ricos collares;
Las ideas formando en el ritmo
Sus bellos engarces;
Y los versos, como hilos de oro,
Do irisadas tiemblan
Perlas orientales...

¡Y mirad! En las mil alagranas
Hallareis alfileres punzantes;
Y en la pedrería
Trémulas facetas
De color de sangre.

RUBÉN DARÍO.

El duque de los Abruzzos

Un madrileño en el polo Norte, dijeron todos los periódicos al saber que el duque de los Abruzzos formaba parte de una gran expedición. Es muy simpática la figura de este descendiente de Reyes é hijo de un Rey, que abandona su hogar cómodo é intenta una aventura maravillosa, donde tantos han hallado la muerte.

Hace ya más de un año que salió, y ahora ha vuelto á saberse de él.

Un barco noruego el Hertha, que salió de Hammerfest con una Sociedad de cazadores, no pudo alcanzar la tierra de Francisco José ni acercarse á la isla por ningún lado, porque los hielos flotantes lo impedían, á una distancia de seis millas.

Al volver á Hammerfest el Gertha, se encontró con el Stella Polare, el barco italiano del duque de los Abruzzos, que iba hacia el Sur sin detenerse.

El Stella Polare había permanecido once meses bloqueado entre los hielos. Primero encalló en la costa de T. felberg con grandes averías en el casco y las máquinas inutilizadas. Fueron vanos los esfuerzos que hicieron para repararlas.

Entonces establecieron un campamento con la lana del barco y las panchas que arrastraron. Falta hacía, porque la hiedra, que tenía 18 pies de altura, quedó pronto completamente hundida en la nieve.

De allí salieron cuatro expediciones: la primera hacia el Norte, para fijar estaciones; la segunda compuesta de mecánicos noruegos y de dos italianos, de día durar dos días, pero no voló; la tercera duró veinticuatro días, y la cuarta, ciento cinco.

Esta última llegó hasta los 86°33' de latitud Norte, más lejos que Nansen. Se componía del capitán de fragata del Canguisden y tres hombres del Cagnat. Estableció depósitos para los desaparecidos; pero hay pocas esperanzas de que vivan aún.

El periódico francés de donde toman estas noticias no dice del duque de los Abruzzos más sino que trae dos dedos helados. Y del resultado científico de la expedición, que se han cogido cuarenta osos y un caballo marino.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

En Pekin.—Cristiano en salvo

Paris 7.—El general Frey telegrafía por la vía de Taku, con fecha 2, que el primer batallón del regimiento 17 de infantería de marina llegó á Pekin, acompañado de una batería.

Añade que en Pekin y sus alrededores se sigue gozando de tranquilidad y calma, y que es excelente el estado sanitario de las tropas.

El cónsul de Francia en Shanghai telegrafía que, á petición suya, virrey de Nankin hizo escoltar hasta Kinkiang al vicario apostólico de Kiang si y dos misioneros cuya vida corría peligro.

El mismo cónsul consiguió que fuese escoltado también un misionero del Kiang si oriental.

Nuevos informes sobre la muerte del barón Ketteler.

Berlin 8.—Se ha recibido un telegrama de Shanghai en el que se comunican los detalles que Weide, médico de la legación alemana, ha facilitado sobre la muerte del embajador barón de Ketteler.

El ministro recibió un tiro en el cuello, y su muerte debió ser inmediata. El hecho ocurrió á las nueve de la mañana.

Los ministros extranjeros habían pagado al Teung li Yamen ser recibidos á cada hora para protestar contra la orden de expulsión del cuerpo diplomático dada por China, pero no obtuvieron respuesta, y esto, y el temor de un ataque que las circunstancias no harían prever en aquel momento, fué lo que les impidió hacer la visita.

Por esta misma razón no creyeron necesario hacer ninguna advertencia al barón de Ketteler, para que se resguardase cuando este quiso ir solo al Teung-

li-Yamen, ocurriendo entonces la desgracia.

Nueva nota de Rusia.—El reparto de China según los alemanes.—Rusia y Alemania.—Gravedad de la situación.

Londres 8.—El Daily Chronicle dice que Rusia ha dirigido á Berlín una nueva nota insistiendo en la retirada de las tropas de Pekin.

Al Times le telegrafian de Berlín diciendo que la política de Alemania en China es que se deje Chang Tung á los alemanes y á los rusos la Manchuria, y más territorio aún si es necesario.

Respecto á Inglaterra, debe beneficiarse del sistema de puerta abierta en aquellas esferas en que las potencias no sean bastante fuertes para cerrarla.

Añade el despacho que los alemanes inteligentes creen que Alemania emprende una misión superior á sus fuerzas, y que perjudicará su prestigio, con gran alegría de sus enemigos.

En otro despacho también de Berlín, diciendo al Daily News, se dice que la gravedad de la situación no está ni en Londres ni en Washington, sino en San Petersburgo, donde se cree que existen ciertos compromisos.

Otro despacho de la misma procedencia que inserta Daily Telegraph dice lo siguiente:

«Claro está que la política de Alemania en China no es idéntica á la de Rusia, pero los rozamientos que pueda haber entre ambas naciones no serán suficientes para hacer crítica la situación.»

Lo del Transvaal

Otra proclama de Roberts

Londres 7.—Dice de Pretoria que el general Roberts ha dado una proclama en la que se previene lo siguiente:

Los orangistas que no se hayan sometido, serán considerados como prisioneros de guerra.

Los que hayan faltado al juramento de fidelidad, serán castigados con multa y aun con la pena de muerte, arrasándoseles las casas.

Las granjas situadas en las cercanías de los puntos donde la vía férrea haya sido destruída, serán castigadas con una multa igual á la octava parte de su valor.

Los portugueses en la frontera del Transvaal.—Kruger y Stejn.

Londres 8.—De Lisboa comunican al Daily Express que los 1.000 hombres enviados á Lourenço Marques han recibido orden de guardar la frontera que separa la colonia portuguesa del Transvaal.

Al Daily Mail le dice de la Haya que los delegados boers han declarado que los presidentes Kruger y Stejn no se rendirán, sino que más bien se retirarán á Koomati-Port.

Buller en Lydenburg.—Combates en Zwerst y Utrecht.—Dewet al Sur de Joanesburg.

Londres 8.—Se ha recibido un despacho de Pretoria diciendo que el general Buller ocupó á Lydenburg el día 6.

Se cree que los ingleses han empezado combates con los boers en Zwerst y en Utrecht.

Otro despacho del mismo origen da cuenta de que las fuerzas de Dewet y de Theron unidas ocupan una fuerte posición al Sur de Johannesburg.

¿Ha muerto Theron?—Portugueses en la frontera.

Londres 8.—Telegrafian de la Ciudad del Cabo que allí se cree que el comandante boer Theron ha sido muerto cerca de Krugersdorp.

De Lorenzo Marguex comunican que 160 soldados portugueses han salido para guardar la frontera, cerca de Koomati-Port.

Notas artisticas

El Cómic. — A París. — La compañía de García Ortega. — Concha Martínez. — Un banquete.
En el Teatro Cómico de Madrid trabajará durante la próxima temporada la compañía Prado Chicote.
Se han contratado para trabajar en aquel coliseo la distinguida tiple Coral Díaz y el notable tenor cómico Guillermo Alba.
— Ha salido para visitar la Exposición de París, la eminente y bella mezzo-soprano señorita Adela Blasco, a la cual acompaña su señora madre.
— En el Teatro de la Comedia actuará la compañía que dirige el notable actor García Ortega.
— La primera tiple Concha Martínez ha debutado en el Teatro Pizarro de Valencia, pasando después al de Apolo, de la citada ciudad.
— El domingo, el popularísimo actor Pepe Biquelme fué obsequiado en los Viveros de Lázaro (Madrid) con un banquete copioso, que le ofrecieron amigos y admiradores para celebrar sus campañas teatrales pasadas, y augurar buena suerte para las venideras.

NOTICIAS

España y Extranjero

Krüger contra Roberts

París 5. — Por Lourdes Marques se recibe la noticia de que el presidente Krüger hace fijar en cuantas poblaciones del Transvaal es posible una enérgica protesta contra la invasión inglesa, y especialmente la contra la ilegítima anexión del Transvaal, decretada por lord Roberts.

Encomienda a los boers el viejo Presidente que no se rindan, hasta morir por la independencia.

Accidente marítimo

Londres 7. — Dicen de Plymouth que durante las maniobras ejecutadas anoche en la rada, el contratorpedero Phrasier, marchando a velocidad de 20 millas por hora, chocó con algunos objetos flotantes y resultó con graves averías.

Coronación de una virgen

Barcelona 8. — En la parroquia de San Gerardo se ha celebrado hoy con gran pompa la coronación de la virgen de la Bonanova, asistiendo inmenso gentío.

La campaña de Filipinas

Londres 18. — Con fecha 7 telegrafían de Washington que el envío de numerosos médicos a Filipinas hace suponer que entre los cuerpos expedicionarios existen enfermedades. Se ha recibido en Washington una estadística de las pérdidas sufridas en el Archipiélago filipino por las tropas americanas desde que comenzó la campaña.

Muertos sobre el campo de batalla, 598. Muertos por heridas o accidentes, 364. Muertos por enfermedad, 1681.

En el anterior cuadro no va comprendida, ni la cifra de heridos, ni la cifra de repatriados, ni la cifra de enfermos que actualmente están sometidos a tratamiento en los hospitales de Manila.

Según cálculos autorizados, se evalúan los gastos totales de la desdichada campaña de Filipinas, hasta la fecha, en dos mil millones de francos; de manera que el Tesoro americano ha sufrido un fuerte golpe.

Simpatías por Dreyfus

París 9. — Le Siècle publica una carta de M. Travioux a Dreyfus expresándole sus simpatías con ocasión del aniversario del proceso de Rennes y declarando que seguirá manteniendo todas sus convicciones.

Fábrica de vidrios destruida

Marsella 9. — Un incendio ha destruido una fábrica de vidrios, quedando sin trabajo 180 obreros. Las pérdidas materiales se calculan en unos 100.000 francos.

Hambre que amenaza a Canton

Nueva York 9. — De Hong-Kong telegrafían al Herald que toma serias proporciones la disminución del comercio en Canton, y que están sin trabajo más de 60.000 personas, expuestas a morir de hambre.

Nuestra Información

Escolares

Ha virtud de la elección de habilitados que se celebró ayer en todos los partidos judiciales de esta provincia, D. Nicolás Montaner y Palmer obtuvo 27 votos contra 9 en el de Manacor y en el de Ibiza fué elegido por unanimidad, apesar de no haberse presentado candidato para dicho partido.

Tememos que la elección verificada ayer resulte nula, puesto que con posterioridad a la Real orden de 10 de Agosto último se dió por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción Pública la orden de 30 del mismo mes, en la cual se dispone que los habilitados que no reúnen incompatibilidades por las prescripciones 13 y 14 de dicha Real orden, pueden continuar desempeñando el cargo como hasta aquí.

Y a propósito de este asunto, dice El Magisterio Español en su último número:

«Nada de esto nos sorprende porque lo vialumbramos y lo dijimos al publicar las instrucciones, antes de que hubiera hablado nadie. — Lo que sí nos sorprende y confunde, es la variedad de

cristerio de las autoridades, al tratar de la elección de habilitados. En esto hay una confusión inexplicable. — La instrucción 17 dice: «Los actuales habilitados que no reúnan las condiciones de terminadas en las reglas 13 y 14 cesarán en sus funciones el 31 del corriente mes de Agosto.» La regla está bien clara. La instrucción 13 establece incompatibilidad con los individuos de la Junta provincial, con los parientes de éstos, con los Secretarios y oficiales de contabilidad y sus allegados, con los señores cuyas cuentas no hayan sido aprobadas y la 14 con los maestros o auxiliares de escuelas públicas, excepto los de la capital. Todos los habilitados que no tengan ninguna de las anteriores incompatibilidades, deben seguir ejerciendo el cargo. — Y pueden seguir aun que lo usen de más de un partido judicial, porque la incompatibilidad con la pluralidad de partidos, se establece en la regla 15 y ahora para los habilitados ya en función no se aplican más que la 13 y 14, no la 15.

Por lo tanto como de las noticias que hemos podido adquirir resulta que los habilitados que ejercían en esta provincia no estaban comprendidos en ninguno de los casos de incompatibilidad marcados en las citadas reglas 13 y 14, nos tememos, como hemos dicho, que resulten nulas las elecciones de ayer, puesto que aquellos tienen indiscutible derecho a continuar en el ejercicio de su cargo.

Fiesta en Selva

El programa de esta fiesta se ejecutó tal como lo publicamos oportunamente. La corrida un lino, los novillos buenos, sobre todo el primero que estuvo muy noble y valiente, y el público salió muy satisfecho.

La misa mayor se cantó con mucho ajuste, tomando parte varios aficionados de Selva y algunos cantantes de Palma. En el incensario el reputado bajo don Juan Sastre, hijo de Selva y Chantre de la Catedral en unión del tenor D. Victoriano Castells estuvo sublime. El sermón estuvo a cargo del joven vicario de Campanet D. Pedro Quetglas quien habló del nombre de María. Después de concluidos los oficios divinos, las autoridades civil, judicial y religiosa fueron a la casa del repetido Sastre acompañados de la música donde fueron obsequiados con un refresco.

La calle donde se celebraba la fiesta estaba adornada con arcos de arroyán y banderolas de papel al estilo de París, y la plaza de la fiesta en la que se levantó un castaño para la música, estaba iluminada a la vez. Pudió como Selva que en un mes saben hacer dos fiestas, la del titular S. Lorenzo y la de que damos cuenta merecen la enhorabuena, de que la tributamos en especial al acudado joven Miguel Paigserver (s) de Oss Carro por ser uno de los principales promotores de la fiesta y a los demás jóvenes, no dudando que el año que viene la celebrarán con mucha más lucidez.

Militares

Servicio de la Plaza para el 12 Septiembre de 1900.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares núm. 1; Jefe de día el Sr. Coronel del mismo D. José Hernández; Hospital y Provisiones primer Capitán del mismo; Vigilancia por la Plaza el indicado Cuerpo.

Asuntos municipales

Mañana por la mañana, en las Casas Consistoriales se celebrará la subasta del alumbrado público de esta ciudad y sus arrabales. A dicha subasta concurrirán las dos fábricas de gas existentes en esta capital.

En la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento, el asunto sobre el cual se prestará más atención será sobre el nombramiento de la persona en quien ha de proveerse la plaza de portero vacante.

El Sr. Fuster sabemos que presentará una proposición (adelantándose a los deseos de los republicanos) para que dicha plaza sea cubierta por individuos pertenecientes a la clase de sargentos. Sabemos también que dicha proposición el Sr. Fuster la retirará si los republicanos no la han de presentar, luego que él la haya retirado.

Esta mañana el Alcalde accidental Sr. Abrines ha celebrado una conferencia con el Sr. Martí Padriera ser muy bien que dicha conversación estuviere relacionada con lo que hemos dicho en el suelto anterior.

Como quiera que de público se decía que el Sr. Alcalde había retirado el oficio remitido al Sr. Juez, denunciando a D. Enrique F. Campano por desobediencia a la autoridad, podemos asegurar que el mencionado Sr. Juez ha ordenado se instruyeran las primeras diligencias.

Esta mañana se ha comentado en la Alcaldía un oficio que ha recibido el señor Alcalde de un empleado de Hacienda, en el cual se le participa, que dentro tercero día la autoridad municipal debía remitir al referido empleado, nota detallada de los permisos concedidos por el Alcalde para la venta en los puestos de ambulancia.

Mañana es esperado el Alcalde de esta ciudad D. Antonio Roselló y Ossador.

Sería muy probable, de venir mañana que no se hiciera cargo de la Alcaldía hasta dentro algunos días.

Concurso para Escuelas Públicas

Se han presentado al concurso único para la provisión de las escuelas públicas de 1.ª enseñanza vacantes en esta provincia los maestros elementales don Francisco Ramis Llinás, D. Miguel Sastre Puigerver, D. Juan Coyas Capó, don Juan Alejo Oliver, D. Francisco Ripoll Gordiola, D. Gabriel Barceló Ramón, D. Pedro A. Gineard, D. Matías Obrer Sampol, D. Juan Medina y D. Sebastián Bugar.

Solicitan respectivamente las escuelas Puerto de Sóller, Dayá y Alquería Blanca, Puerto de Sóller, Dayá y Alquería Blanca, Dayá, Alquería y Puerto de Sóller, Dayá, Alquería Blanca, Puerto de Sóller, Alquería Blanca, Alquería y Dayá.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana a las nueve y media se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia los autos ejecutivos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad promovidos por Bartolomé Coyas y Pejoll contra Matías Enssat

Porsell hoy incidente sobre consignación de cantidad.

Los letrados Sres. Más y Gusp defenderán respectivamente a las partes.

Sobre alcoholes

Según nuestras noticias se han circulado por la superioridad las siguientes aclaraciones al reglamento de alcoholes.

Los particulares ó propietarios que no posean ninguna clase de aparatos destilatorios están autorizados para preparar caldos de ligo bajo las siguientes condiciones:

1.ª que den previamente conocimiento a la Aduana de la fermentación que van a practicar, a fin de que se ejerza la debida fiscalización, y

2.ª que noticien a la Aduana que persona ó fábrica adquiere los caldos, para que pueda determinarse exactamente su cantidad y conocerse su ulterior destino ó transformación.

Habilitación de los maestros de Inca

Antesayer, según acuerdos anteriores, los maestros examinaron detenida é imparcialmente las proposiciones de los cuatro candidatos aspirantes a esta habilitación, decidiendo la mayoría absoluta de los congregados, que resultó ser también la mayoría de los del partido, votar únicamente la candidatura de don Rafael Torres Oladere, abogado, domiciliado en la propia ciudad (Llucet, 9), por ser sus proposiciones, a juicio de los votantes, las más ventajosas para los mismos.

Ayer verificóse la elección ante el señor Alcalde resultando proclamado para la habilitación el Sr. Torres Oladere por 55 votos contra 6 obtenidos por D. Nicolás Montaner.

Los maestros, dando ejemplo de seriedad, unión y compañerismo, han regresado a sus respectivas escuelas, satisfechos de la consideración y deferencia con que han sido tratados en la cultura ciudad de Inca.

Hidrofobia

El Alcalde de Valldemosa Sr. Salvá ha salido para Barcelona con el objeto de acompañar a un hermano suyo, a quien mordió un perro rabioso, al laboratorio del Dr. Ferrán.

El perro indicado y otros dos a los cuales habían mordido fueron muertos inmediatamente.

El Inspector de Sanidad de esta Provincia D. Juan Munar escribe muy agradecido de las atenciones que le ha dispensado el Dr. Ferrán, poniéndole al corriente de la ténica de la rabia y de su procedimiento preventivo el cual cree el Sr. Munar que podrá practicarse en Palma en lo sucesivo.

Añade que es tal el crédito del procedimiento Ferrán que durante el mes pasado acudieron a su laboratorio 230 personas para curarse ó prevenirse de la terrible enfermedad.

Catalanes en Mallorca

En las Escuelas Pías

Los conistas que componen el Oficio de La Barretina, muchos de ellos discípulos de los P. P. Escolapios de Barcelona, obsequiaron ayer tarde con una serenata a los Profesores de las Escuelas Pías residentes en esta ciudad.

Cantaron con el ajuste que han demostrado en todos los casos desde su venida a Palma, las composiciones. La

Primavera, Salud mis cançons, Los pescadors y Lo Sant d'Inns, que fueron aplaudidas por las numerosas personas reunidas en aquel punto.

Los Rvdos. P. P. Escolapios obsequiaron a los catalanes con pastas y licores.

En el Muelle

Desde mucho tiempo antes de salir el vapor Mallorca anoche para Barcelona, el muelle se vió animadísimo.

Muchas personas asistieron para dar una prueba más de sus simpatías por los catalanes.

La Barretina Catalana fué acompañada al vapor por numerosas socios del Orfeó Mallorquí, parte de la Junta Directiva y el presidente del mismo, nuestro amigo D. Juan Valenzuela.

Al tiempo de estar amarras el Mallorca, los catalanes encandieron desde el bordo numerosas bengalas multicolores y cantaron varias canciones y al finalizarlas se oyeron vivas a Cataluña y Mallorca.

Serenatas

Anoche, La Palma, de Barcelona, obsequió con serenatas a las sociedades de La Protectora y Unión Republicana.

Los coros cantados fueron muy aplaudidos por las numerosas personas que se reunieron en los dos puntos citados.

Hacia Barcelona

Esta tarde, en el vapor Balloer regresará a la Ciudad Condal los conistas de La Palma.

Irán al muelle a despedirlos una comisión de La Protectora y otra de La Unión Republicana.

Del mar

A las seis de esta mañana ha fondeado el vapor correo Islaño procedente de Alicante é Ibiza.

— El vapor correo Balloer ha salido para Barcelona a las seis de esta tarde.

Tierra de Huerto

PARA CONRAR

En el Huerto del Rey se cederá GRATIS toda la que se solicite.

TAPAS

EN TELA Y DORADOS

DEL

Portfolio de las Baleares

2 PTAS. tapas y encuadernación

Librería J. Tous.—Cort, 14 y 16

PALMA

La Sección de Arbitrajes del Congreso Ibero Americano ha terminado ya sus tareas y presentado la oportuna memoria.

Será de agradecer que las demás Secciones activen sus trabajos para que pueda reunirse el Congreso y discutirlos.

El diputado por Menorca D. Rafael Prieto ha reiterado al Presidente de la Diputación Provincial su entusiasmo por el proyecto de elevar a Ramón Lull, un monumento grandioso, ofreciendo recordarlo a sus amigos.

Noa felicitamos de poder contar con el valioso concurso del Sr. Prieto.

El Director del Colegio de Santa Teresa nos suplica insertemos en este periódico que los alumnos que deseen matricularse en dicho Colegio, deben remitirle nota de sus respectivas asignaturas antes del 29 de este mes; que el Colegio se encargará en el próximo curso de recoger y devolver diariamente a domicilio a los alumnos semi-internos hijos de familias de Palma; que la enseñanza del Colegio es prueba de seguridad para conseguir cualquier alumno la calificación de Aprobado, como lo demuestran los 43 Sobresalientes, 40 Notables, 37 Buenos, 29 Aprobados y ningún Suspenso obtenidos en Junio último; y que dicho Colegio resulta tan económico como cualquiera de los otros.

Queda complacido.

En la Exposición Agrícola, Industrial, Minera y de Bellas Artes, celebrada últimamente en Murda, ha obtenido el premio de Medalla de plata, la obra de D. Francisco de Paula Pizarro y Caro, titulada «Tratado completo teórico práctico de Taquígrafía Española, ó arte de escribir las palabras con la misma rapidez con que son pronunciadas», úsica de texto oficial.

En la Soledad se ha constituido un Comité Liberal diáctico.

Sabemos que han sido nombrado Caballero de la Orden de San Juan de Hospitalarios de S. Juan D. Miguel A. Biera.

Ayer el vapor Mallorca se llevó para Barcelona la primera remesa de cerdos cebados...

Hacemos nuestra la denuncia que hace un colega de que en las inmediaciones de la Ospitalia general un cochero comete ciertos desmanes...

Por ser hoy cumpleaños de S. A. R. la Princesa de Asturias D.ª María de las Mercedes las tropas han vestido de gala...

Se encuentra en esta ciudad de regreso de la Exposición de París nuestro estimado amigo D. Vicente Pascual...

Han contraído matrimonio nuestro amigo D. Jaime Escalera con la simpática Srta. D.ª Antonia Alameda...

Esta tarde el comandante de la guardia municipal Sr. Neguera ha salido para Ica...

Por el Juez de Primera Instancia se cita a Juan Bover, () Confil.

Por dicho Juzgado se saca a pública subasta una finca denominada Cañal Angel del término municipal de esta ciudad...

Ayer en la calle de la Merced se promovió un escándalo mayúsculo. Fueron detenidos y encerrados en Capuchinos los promovedores.

El día 17 del corriente se subastará por segunda vez una finca sita en la calle de San Jaime núm. 26.

Desde el 16 del actual al 15 del próximo Octubre estará abierta en la Secretaría general de la Universidad de Barcelona la matrícula ordinaria del curso de 1900 a 1901...

La Guardia civil del puesto de Santa María ha detenido a dos sujetos por haber retido y haberse inferido heridas con un palo.

La de Santa Margarita ha detenido a otros dos sujetos también por rifa.

Teniendo que adquirir el Ayuntamiento de Ica en clase de arriendo un edificio que reúna condiciones para alojamiento de la fuerza de la Guardia civil...

Por el Juez de Primera Instancia se cita al procesado Sebastián Peraló Jordá () Poquet para declarar nuevamente en la causa que se le sigue sobre varios hurtos.

Por el mismo Juzgado se cita al procesado Policarpo Granado Iglesias para prestar declaración indagatoria en la causa que se le sigue sobre contrabando de tabaco.

En el monte denominado Bellpuig del término de Artá, anteaer se declaró un incendio.

Después de muchos esfuerzos pudo ser dominado trabajando para su extinción la Guardia civil de aquel puerto y muchos vecinos.

Las pérdidas materiales se calculan en 400 pesetas.

Es de completa necesidad que las autoridades municipales pongan ojo a los abusos que cierto vecino comete en la acoquía de las inmediaciones de la Puerta Pintada.

Sacóse que este individuo sin consideración a la salud pública lava ropa y otros objetos en dicha acoquia cuya agua después sirve para el consumo público.

La Salinera Española el día 29 del actual celebrará Junta general en las oficinas que ocupa dicha Sociedad, calle de Palacio núm. 67.

El depósito de acciones para asistir a dicha Junta puede verificarse desde mañana hasta el citado día 29.

En la capilla del Sto. Orión en la iglesia catedral se está construyendo una sepultura para el cuerpo del venerable P. Font y Boig, dominico, que yacía en

un sitio arinconado de aquel templo, en donde debió de ser colocado cuando la demolición del convento de Sto. Domingo en el año 1837.

Quedan expuestas en las Secretarías de San Antonio Abad y Villafranca el proyecto de presupuestos para el año de 1901.

Se ha remitido al Gobierno civil el plan de aprovechamientos forestales para el año de 1900 a 1901 de los montes públicos de esta Provincia...

La sección de Prensa de la comisión provincial del Congreso Social y Económico Hispano-Americano se reunió ayer tarde en la Presidencia de la Diputación Provincial...

Esta tarde en el vapor correo Mallorca ha salido para Barcelona nuestro amigo D. Antonio de Ojeda.

Servicios de la guardia civil. La de San Juan participa haber detenido a cuatro sujetos por disparos de arma de fuego.

La de Sineu formula denuncia por pastoreo abusivo de 22 cabezas de ganado de cerda.

La de Manacor ha detenido a dos sujetos presuntos autores del hurto de una carretada de estiércol...

El Ojol es un excelente refresco para la boca.

Bicicletas DERBY. Véase el anuncio en la cuarta página.

«Madres»: el «Vino Yodo Tónico» Fosfato Gimbrenat sustituye ventajosamente al «cáctico» de bacalao...

«Cronica religiosa». Boletín para mañana. Santos: San Valeriano, mártir, y San Leoncio, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Socorro a las seis está expuesto el Santísimo Sacramento. Por la tarde conclusión del Septenario, «Te Deum», bendición y reserva.

Boletín meteorológico. La ligera llovizna de ayer ha venido a aumentar el calor.

Hoy el sol que ha reinado ha sido intensísimo. En el horizonte no había la más ligera nubecilla.

Las islas. Llachmayor 10. Ayer por la tarde en los altos del casino Mataró y a instancias de sus numerosos amigos...

Empezó el Sr. Isern un brillante discurso diciendo que, no solo hablaba en público por las reiteradas súplicas de sus numerosos amigos...

Explicó con brillantes frases el arduo problema de la libertad, no como comunmente se entiende, sino en el sentido en que debe tomarse...

Habla después el eximio orador de las evoluciones que sufren las naciones y los pueblos; y concretándose a Llachmayor expresa muy emocionado la satisfacción que siente al ver como este pueblo...

Signe demostrando después a grandes rasgos que nuestra industria nacional se resiente muchísimo de la falta de buenos aranceles...

—A medida que crece la población deben crecer la riqueza y la industria porque la agricultura no es suficiente por sí sola para cubrir las necesidades de los pueblos...

—Dice que el Gobierno celebraría tratados de comercio con las repúblicas americanas pero estas no los quieren; siendo preciso por consiguiente abaratar los traspor-

tes subvencionando las compañías navieras y estableciendo primas de exportación.

De Viaje.—Huelga. Madrid 11 (9' 30m.) Hoy el Sr. Moret marcha a Ciudad Real y el Sr. Gamazo a Llanes.

Comunican de Castellón que los obreros de las fabricas de azulejos se halla en vías de arreglo, por transigencia de los patronos.

Conflicto. Madrid 11 (9'30 m.) Castellón.—En vista de que el director del Instituto afirmaba que éste carecía de condiciones para instalar allí la escuela normal de maestros...

Parece que la Diputación desistirá del sostenimiento de la escuela normal si el estado le niega la instalación en el indicado edificio.

Tormentas.—En honor d Cajal.—Heridos y contusiones. Madrid 11 (9'30 m.) En varias poblaciones inmediatas a Zaragoza las tormentas han destruido las cosechas.

Varios concejales han presentado al Ayuntamiento de dicha capital para que se abra una suscripción popular universal para allegar fondos con que se pueda crear en Zaragoza una institución que lleve el nombre del Doctor Cajal.

Noticias de Gijón parecen confirmar que a consecuencia de la cuestión que promovieron varios marineros rusos, se hallan heridos dos de éstos, y varios serenos de la población presentan contusiones.

Cuestiones políticas.—Entre un Gobernador y un Alcalde. Madrid 11 (9'30 m.) Murcia.—La cuestión surgida entre el gobernador civil de esta provincia y el alcalde está de cada día más embrollada.

El Gobernador multó al Alcalde en cien pesetas por retirar de la Plaza de Toros a un guardia municipal.

La cuestión se ha hecho política y créese que ocasionará un desacerdo entre los conservadores de Murcia.

Discurso de Gamazo. Madrid 11 (9'30 m.) Santander.—En el brillante discurso que el Sr. Gamazo ha pronunciado en el Circolo gamacista de esta ciudad ha dicho que lo único que pensaba hacer al levantarse para hablar era felicitar a los socios y amigos por la eficacia con que habían contribuido a la brillantez del recibimiento hecho a los reyes...

Según telegrama de San Sebastián, un automovil que presta servicio entre Gusteria y Villalengua ha chocado con el coche correo habiendo resultado nueve viajeros heridos. Se desconocen los detalles de este desagradable suceso.

El Sr. Silvela marchará mañana de aquella ciudad. La Sociedad Filarmónica obsequió a este con una serenata y con otra al Sr. Dato.

Nuevos mercados. Madrid 11 (9' 30 m.) El Imparcial publica un artículo encaminado a demostrar la urgente necesidad de buscar mercados nuevos, principalmente en América para colocar los productos de nuestra industria.

Dice que el Gobierno celebraría tratados de comercio con las repúblicas americanas pero estas no los quieren; siendo preciso por consiguiente abaratar los traspor-

tes subvencionando las compañías navieras y estableciendo primas de exportación.

Hoy por hoy, sigue diciendo el distinguido académico, viven los pueblos una vida espiritual, de lucha por la existencia, no existiendo ideales encarnados en tal ó cual sociedad, como en tiempos pasados porque los pueblos se han desengañado y han comprendido que cualquier sistema de gobierno da los mismos resultados por lo que no conviene ya a nadie ni el grito de «Viva la libertad» ni el de «Viva el absolutismo».

Los intereses se han impuesto a los ideales, y lo que deben querer los pueblos es unirse y trabajar mucho y bien para soportar ventajosamente esa misma lucha por la existencia, trabajar con actividad; extender y dar a conocer sus géneros y mercancías; no falsificarlos evitando ruinosas competencias a fin de no perder mercados adquiridos y formar sociedad des para agruparse todos en unión perfecta.

Ha seguido insistiendo después sobre la necesidad de unirse haciendo ver que si Mallorca quiere ser grande, rica y poderosa, necesita unir todos sus elementos; dejar rencillas políticas, y lo que por fortuna desaparecen ya, y buscar hombres buenos que sepan pedir sin cansarse, las mejoras que son necesarias, el cese de exorbitantes impuestos, y de esos gravámenes sobre la industria y el comercio.

Al terminar el insigne orador su brillante conferencia resonaron murmulos prolongados aplausos.

Aunque por nuestra parte hemos hecho lo posible para reseñar medianamente la conferencia del Sr. Isern, debemos decir que nuestra torpe pluma no ha sabido trasladar al papel sino muy pelidamente algunos de los conceptos emitidos por el sabio orador; por lo tanto debemos hacer constar que si hay algo bueno, es lo poco que hemos podido aprender de lo mucho bueno que dijo el Sr. Isern, y que todo lo malo es nuestro, debido quizás a no haber sabido interpretar fielmente sus ideas.

Solo nos resta dar nuestra enhorabuena a D. Damián Isern y desear le sea muy grata su estancia en este pueblo.

—El sargento repatriado de este pueblo don Antonio Juliá ha salido para Madrid, para incorporarse al regimiento de Ceriñola, al que ha sido destinado.

Felicítamos cordialmente.

—Hemos tenido el gusto de saludar al joven y distinguido abogado D. Santiago Vaurell que ha venido a pasar una corta temporada en este pueblo.

—Por haberlos hallado sin bozal transitando por la vía pública, han sido cogidos varios perros, cuyos dueños no han sido habidos.

Después de tenerlos varios días encerrados, han sido sacrificados por no haberse presentado nadie a reclamarlos.—O.

Madrid 11 (9' 30m.) Hoy el Sr. Moret marcha a Ciudad Real y el Sr. Gamazo a Llanes.

Comunican de Castellón que los obreros de las fabricas de azulejos se halla en vías de arreglo, por transigencia de los patronos.

Conflicto. Madrid 11 (9'30 m.) Castellón.—En vista de que el director del Instituto afirmaba que éste carecía de condiciones para instalar allí la escuela normal de maestros...

Parece que la Diputación desistirá del sostenimiento de la escuela normal si el estado le niega la instalación en el indicado edificio.

Tormentas.—En honor d Cajal.—Heridos y contusiones. Madrid 11 (9'30 m.) En varias poblaciones inmediatas a Zaragoza las tormentas han destruido las cosechas.

Varios concejales han presentado al Ayuntamiento de dicha capital para que se abra una suscripción popular universal para allegar fondos con que se pueda crear en Zaragoza una institución que lleve el nombre del Doctor Cajal.

Noticias de Gijón parecen confirmar que a consecuencia de la cuestión que promovieron varios marineros rusos, se hallan heridos dos de éstos, y varios serenos de la población presentan contusiones.

Cuestiones políticas.—Entre un Gobernador y un Alcalde. Madrid 11 (9'30 m.) Murcia.—La cuestión surgida entre el gobernador civil de esta provincia y el alcalde está de cada día más embrollada.

El Gobernador multó al Alcalde en cien pesetas por retirar de la Plaza de Toros a un guardia municipal.

La cuestión se ha hecho política y créese que ocasionará un desacerdo entre los conservadores de Murcia.

Discurso de Gamazo. Madrid 11 (9'30 m.) Santander.—En el brillante discurso que el Sr. Gamazo ha pronunciado en el Circolo gamacista de esta ciudad ha dicho que lo único que pensaba hacer al levantarse para hablar era felicitar a los socios y amigos por la eficacia con que habían contribuido a la brillantez del recibimiento hecho a los reyes...

Según telegrama de San Sebastián, un automovil que presta servicio entre Gusteria y Villalengua ha chocado con el coche correo habiendo resultado nueve viajeros heridos. Se desconocen los detalles de este desagradable suceso.

El Sr. Silvela marchará mañana de aquella ciudad. La Sociedad Filarmónica obsequió a este con una serenata y con otra al Sr. Dato.

Nuevos mercados. Madrid 11 (9' 30 m.) El Imparcial publica un artículo encaminado a demostrar la urgente necesidad de buscar mercados nuevos, principalmente en América para colocar los productos de nuestra industria.

Dice que el Gobierno celebraría tratados de comercio con las repúblicas americanas pero estas no los quieren; siendo preciso por consiguiente abaratar los traspor-

tes subvencionando las compañías navieras y estableciendo primas de exportación.

Hoy por hoy, sigue diciendo el distinguido académico, viven los pueblos una vida espiritual, de lucha por la existencia, no existiendo ideales encarnados en tal ó cual sociedad, como en tiempos pasados porque los pueblos se han desengañado y han comprendido que cualquier sistema de gobierno da los mismos resultados por lo que no conviene ya a nadie ni el grito de «Viva la libertad» ni el de «Viva el absolutismo».

Los intereses se han impuesto a los ideales, y lo que deben querer los pueblos es unirse y trabajar mucho y bien para soportar ventajosamente esa misma lucha por la existencia, trabajar con actividad; extender y dar a conocer sus géneros y mercancías; no falsificarlos evitando ruinosas competencias a fin de no perder mercados adquiridos y formar sociedad des para agruparse todos en unión perfecta.

Ha seguido insistiendo después sobre la necesidad de unirse haciendo ver que si Mallorca quiere ser grande, rica y poderosa, necesita unir todos sus elementos; dejar rencillas políticas, y lo que por fortuna desaparecen ya, y buscar hombres buenos que sepan pedir sin cansarse, las mejoras que son necesarias, el cese de exorbitantes impuestos, y de esos gravámenes sobre la industria y el comercio.

Al terminar el insigne orador su brillante conferencia resonaron murmulos prolongados aplausos.

Aunque por nuestra parte hemos hecho lo posible para reseñar medianamente la conferencia del Sr. Isern, debemos decir que nuestra torpe pluma no ha sabido trasladar al papel sino muy pelidamente algunos de los conceptos emitidos por el sabio orador; por lo tanto debemos hacer constar que si hay algo bueno, es lo poco que hemos podido aprender de lo mucho bueno que dijo el Sr. Isern, y que todo lo malo es nuestro, debido quizás a no haber sabido interpretar fielmente sus ideas.

Solo nos resta dar nuestra enhorabuena a D. Damián Isern y desear le sea muy grata su estancia en este pueblo.

—El sargento repatriado de este pueblo don Antonio Juliá ha salido para Madrid, para incorporarse al regimiento de Ceriñola, al que ha sido destinado.

Felicítamos cordialmente.

—Hemos tenido el gusto de saludar al joven y distinguido abogado D. Santiago Vaurell que ha venido a pasar una corta temporada en este pueblo.

—Por haberlos hallado sin bozal transitando por la vía pública, han sido cogidos varios perros, cuyos dueños no han sido habidos.

Después de tenerlos varios días encerrados, han sido sacrificados por no haberse presentado nadie a reclamarlos.—O.

tinta manera los Sres. Silvela y Sagasta, pero esto no afecta a la marcha esencial de la política, ya más adelante expondré mi opinión sobre este asunto; pero hoy nada más tengo que decir.

La paz en China. Madrid 11 (9' 30 m.) Londres.—Una nota oficial que ha hecho circular el gobierno dice que el príncipe Li-Hung-Chang ha trasmitido al gabinete inglés por medio de los ministros de China unas cartas-credenciales para tratar la paz.

Como la indicada credencial emana de la casa Imperial ofrece carácter de validez y créase ésta no será discutida.

Detalles de un ciclón.—Hospital hundido.—Péridas 3000 muertos. Madrid 11 (11'15 m.) New-York.—Las noticias que se reciben del ciclón que ha caído en Galveston son aterradoras.

En el estado de Texas el agua llegó a alcanzar una altura de tres metros; se hundió el hospital, ahogándose todos los enfermos que en él existían. Se han perdido todas las mercancías y sustancias alimenticias.

El número de muertos tan solo en Galveston asciende a 3000. En otras ciudades del estado de Texas ascienden a doble número las víctimas que ha causado el horrible ciclón.

Las comunicaciones con esta capital están interrumpidas.

Mr. Roberts.—Mr. Buller.—Baden Powen.—Los chinos. Madrid 11 (11' 45n.) Pretoria.—El generalísimo de las tropas inglesas en el Transvaal Mr. Roberts embarcará para Inglaterra el primero de Noviembre próximo.

Sustituirá a dicho general en el mando de las tropas Mr. Buller.

Ha sido nombrado jefe de la policía del Transvaal Mr. Baden Powel.

Los discursos han destruido el hospital que los europeos poseían en Lidrang.

FABRA. OFICIAL. Madrid 10 Septiembre (4- t.)

Interior contado . . . 73'95
Cubas 1886 . . . 88'05
Cubas 1890 . . . 73'40
Francos . . . 29'40
Londres . . . 32'50
Amortizable 5 p. . . 93'35
Banco de España . . . 512'50
Cambio Tabacos . . . 411'00

BOLSIN. Barcelona 11 Septiembre (10- m.) Interior fin de mes . . . 74'17 Francos . . . 29'30

Siendo 9.849 el número del premio mayor nuestro REGALO corresponde por lo tanto al

NÚMERO 849 «La Pajarita»-S. Nicolás, 6.

Colegio de Manacor. Desde 1.º de Septiembre quedaron abiertas en dicho Colegio las clases de repaso y de preparación para alumnos de 1.ª enseñanza que han de presentarse a examen de ingreso al curso próximo.

Desde el quince del que rige, quedará abierta en dicho Colegio la matrícula para el curso de 1900 a 1901.

Se admiten en dicho Colegio, bajo la inspección continua del Sr. Director y dos reverendos sacerdotes, alumnos internos medio pensionistas y permanentes tanto de 2.ª como de 1.ª enseñanza.

Las personas a quienes interese, más detalles podrán dirigirse al Sr. Director del Colegio ó a la secretaría del mismo y es les facilitará el Reglamento.

Clases de Inglés, Francés y Alemán para ambos sexos de toda edad con libros y métodos originales del mismo profesor DR. MAXIMO HERTING Pelaires—58, 2.º (Academia Universitaria).

Se necesitan agentes con buenas condiciones.—Jurisdía, número 21, Informarán.



TIENDA DE CORSÉS «La Catalana»

BRUSA—12—TIENDA

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente los de forma **PARISIEN**; precios económicos. Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias. Buen corte. — Últimos modelos de París. — Género superior. — Composturas de todas clases.

NUM. 12—BRUSA—NUM. 12—PALMA.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL

Cura radicalmente la Gastralgia; la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestinos

NEUROGASTRINA

Cura las enfermedades propias de la

DENTICION

como igualmente los «entarras gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de Martorell

Plaza de Coll—Esquina á la calle de Fiol.—Palma de Mallorca.

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades belligas en el

Purgante de ANDRES Y FABIA

Farmacéutico primitivo de Valencia

Corrige inmediatamente

Inapetencia, Acidez, Náuseas, Indigestiones, Aficciones nerviosas, Irregularidades del menstuo, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 2 y principales de la ciudad á 2 pesetas caja

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los Franceses

descubierto por Mr. E. A. Martell (1896) en el término de Manacor.

Ida y vuelta el mismo día

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1'50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31.—Manacor.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

MAGNESIA

DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Alfred Bishop, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA

DE BISHOP.

Jarabe de Hipofosfitos GIMBERNAT

11 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO!

EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA

Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de Apetito, Debilidad, Desnutrición, Desarrreglos Nerviosos, Impotencia etc., etc.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del autor, ASALTO, 14.—BARCELONA.—En Palma Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortesa Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—(9)

Verdadera ganga Precio fijo

Bicicletas «Derby»

Primer premio del campeonato del mundo en Alemania en 1899.

Precio 275 pesetas una

Expuesta en la casa VIUDA DE E. BANQUÉ—Colón, 34.—Representante D. Erasmo Imbert, el cual solo permanecerá ocho días en esta.

EL ACETILENO

como PETROLEO á real el litro y como GAS á medio real el metro. con los APARATOS PERFECCIONADO sistema

BOFILL (Ingeniero)

Patente de invención por 20 años

Lámparas y Faroles para Bicicletas y carruajes y Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á 70 cent. klm.

Los que usen, vendan y los que fabrican aparatos imitando mi privilegio y no me hayan satisfecho los derechos de patente, serán juzgados como Usurpadores.

Sindicato-141-1.—PALMA

Aguas minero-medicinales de MADREMANA

llamadas de Nuestra Señora de los Angeles



Marca registrada

Ferruginosas, Bicarbonatas.—Variedad, Ácidas, Bicarbonatas, Mixtas, Silicadas y Litínicas. Aprobadas por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona en 17 de Noviembre de 1899. Indicadísimas para combatir con excelentes resultados las «dispepsias» flatulentas ó dolorosas (gastralgias), dispepsias ácidas por atonía del estómago, anemia, clorosis, desarreglos menstruales, reumatismo, gota, infartos del hígado, riñones y bazo, enfermedades de la próstata, inflamaciones crónicas de la matriz y ovarios, diatesis urica, cálculos renales y hepáticos, escorbuto, diabetes, etc., etc.—De venta en todas las farmacias y establecimientos de aguas minerales.—NOTA: No serán legítimas las botellas que no lleven la marca registrada y el collar con el nombre de Hossas hermanos y G.ª (en comandita), Rambla Cataluña, 118, 1.º

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TERNI PRÉSTAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Guano SANTA MARIA

Colemina legítima, garantizado, sin mezcla de ninguna otra sustancia, y la que se conoce de más utilidad y economía para abonar toda clase de terrenos por experiencia, y sin exponerlos á que queden esquilimados con el tiempo.

Se despacha todos los días laborables de diez á una calle del Obispo, número 117 en la calle Alfarrería, número 40.—Almacén de Vinos.

Vino GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escorbuto, linfatismo, tumores frotos, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de escaso biondo, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfamecimiento de la madre. Frasco 8 reales; Asalto, 14.—Barcelona y en todas las poblaciones. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortesa y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—(9)

Compra y venta de fineas

Para informes: calle de la Riera, núm. 36.—Palma.

VIUDA DE E. BANQUE

GRAN DEPÓSITO DE ACREDITADAS MAQUINAS PARA COCER

WERTHEIM, PFAFF Y ESTRELLA

Venta á plazos desde 5 reales començando en adelante. Representación exclusiva de las más rival Máquinas de hacer calcetas

«CLAUDE» VENTA A PLAZON

Colón, 34—Palma.

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Depósitos en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela, D. José Homos, Constitución, 43 y Centro Farmacéutico.

IMPOTENCIA, Debilidad genital

Espermatorrea y Esterilidad
CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se manifiesta por laud de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 34 y 35.

POMADA DE FUEGO

Fremida en las Exposiciones de Lugo, Logroño y Gijón.

En las cojeras del ganado vacuno, mular y caballar, así como en los infartos y tumores de estos animales es *energica, rápida y segura* en acción *resolutoria y repulsiva*, terminando por radical curación del padecimiento. En otros casos presta igualmente grandes servicios á la medicina veterinaria prescrita por el facultativo.

No destruye el pelo ni deja marcas en la piel.

Sustituye al hiarra candente sin sus inconvenientes.

Se vende á 6 reales caja en las principales Farmacias.—Depósito general en las Baleares: Centro Farmacéutico en Palma de Mallorca.

Una operación sencilla

es el separarse las cejas quitando las raíces muy pobladas y la *destrucción* serie y repulsiva, ó quitando el impudico vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacer en la cabeza sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitar el pelo de los carrillos de los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy sencilla en 5 minutos, sea solo el empleo del

Depilatorio *Imperial* *Padré*

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela—Centro Farmacéutico y principales.

Academia Preparatoria

para las facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras.

bajo la dirección de D. JAIME DOMENECH

SOL-5—PALMA.

Repasa para el examen de Ingreso en facultad.

VENTA

Por ausentarse sus dueños se desea vender un PIANO bueno y de poco uso.

Calle Alfonso XII, número 14, Terreno se puede ver.

Kan-ol-kali

Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo é impide su caída. Frasco, 1 peseta.

Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

Nodriz

Una de 26 años de edad, con leche de 18 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Establecimientos. Informarán: en Establecimientos, C' an Breguets.

Venta

Se desea vender una casa con jardín, fuente y pozo.

Plaza del Progreso, número 11, Santa Catalina, en la misma darán razón.

ORO

Se desea adquirir todos clases de joyas, relojes, etc. Se sabe el precio de la casa. Se sabe el precio de la casa. Se sabe el precio de la casa.

IMP. DE J. TOUS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS ALIADOS

DOMICILIO SOCIAL.—Madrid.

Calle de Alcalá, número 1. FABRO DE RECOLETOS

Seguros contra incendio
Esta gran compañía, nacional, asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1847, de su fundación, la suma de pesetas 24.670.074.41



Capital social efectivo Ptas. 12.000.000

Primas y reservas . . . 44.028.645

Total . . . 56.028.645

POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico.

SOLUCION BENEDICTO

CLIBERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, impotencia, debilidad general, postrección nerviosa, acurachania, impotencia, enfermedades mentales, crisis, reumatismo, escorbuto, etc.

FRASCO 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

del doctor Padró

Re medio sagurísimo para la curación de las escrófulas é tumores frios, las herpes de todas clases, los lagos, por antiguos que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las lagas de la matriz, la supuración de los oidos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.